中国残留邦人を

きました。いの高橋マス子さんの手記(抜粋)をご紹介させていただいの高橋マス子さんの手記(抜粋)をご紹介させていただ広報ちくじょう平成24年12月号で、築上町上別府にお住ま「中国残留邦人」について皆様に知っていただこうと、

問い合わせ 福祉課 社会福祉係(内線243)月から3回に分けて掲載します(不定期)。 誌面の都合上、一部しか掲載できていなかったので、今

五歳、戦乱の中国に

まらなく行くことにしました。 昭和十七年築城小学校を卒業すると同時に私は女子挺身隊 昭和十七年築城小学校を卒業すると同時に私は女子挺身隊 昭和十七年築城小学校を卒業すると同時に私は女子挺身隊 昭和十七年築城小学校を卒業すると同時に私は女子挺身隊 おいったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたかったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったのですけど、お国のために役立つと思うと矢も盾もたがったが、対している。

始めました。こんなところで仕事をして何年後に日本に帰れる街でした。九月の半ばというのに寒くて、雪さえちらつきそこは日本兵ばかりのような街で、十五歳の私には寂しすぎた。そして、ソ連国境近くの孫呉という所にやられました。たどりつき、二ヵ月間、電話交換手見習いとして勉強しまし船で大連に着き、大平原を突っ走ってやっとハルピン市に

ました。 るのかと心細く思いましたがお国のためと自分を励ましてい

をして国民軍に入隊したのだ」と。 その時彼は言いました。「自分たちが今から帰る故郷は日本 路軍と国民党との内戦が始まりました。私も国民党の家族と ました。数ヵ月後、その副官と結婚しました。けれども、 さも忘れ、飛び込んで行きました。余りの哀れな姿に見かね 十二司令部が新京にやってきました。私は身なりも恥ずかし からがら逃げ回っていました。着替えの服もなく虱(しら 野菜を拾って食べました。しかも同じところに長くいると日 べるものもお金もなく、中国人の畑に入って、腐れかかった 行かれ、私もソ連兵によって新京に連れていかれました。 の子を出産しました。撫順で産まれたので、撫生と名付けま して軍隊とともに南満州を転々とし、撫順に着いたとき、 てか、そこの副官がご飯を食べさせてくれました。 本人とわかって、大勢の中国人から石や棒で襲われます。 日についに敗戦になりました。日本兵は次々にソ連に連れて る爆弾の下をかいくぐって電話局へ通いましたが、八月十五 兵がものすごく悪いことをしている。 んは軍をやめて自分の生まれ故郷に帰ることになりました。 した。しかし国民軍はだんだん負けていくので撫生のお父さ し、食べるものはなし、途方に暮れていたとき、 やがてソ連が参戦し激しい空襲があって容赦なく降ってく がわき、体ぢゅう痒くてたまりませんでした。お金はな 自分はその怖さに家出 国民党の二 服もくれ

一緒に行くことになりました。

ができないので、

子育で講演会

ないから台湾人と言いなさい」と。そんなところなら行きた

してしまった。だから、日本人と解ったら殺されるかも知れ

け次第拉致して仕事をさせる。しかも、仕事が終わったら殺

鶏は次々殺して食べる。家は焼いてしまう。男は見つ

どんな悪いことをしたのかと聞くと「女子供は殺す。

くないと言いましたが、子供がいるし、ここに残っても生活

「子育てをもっと楽しく!自分らしく子どもを伸ばす子育てコーチング」

子どもが本来持っている力を引き出し、伸ばす子育て方法についてお話しします。また、保護者も楽しんで子育てをし、子どもとともに成長できるような親育ち子育てのコツもご紹介します。

日 時 2月16日(土) 10:00~12:00

場所築城公民館

講師 富岡郁雄氏

(NPO法人 日本ソーシャルコーチ協会)

主 催 築上町青少年育成町民会議

後 援 築上町、築上町教育委員会

問い合わせ〈事務局〉生涯学習課 社会教育係

(支所・内線262)